



MAPA CONCEPTUAL

Nombre del Alumno: ING.CHRISTIAN ESTÉVEZ HIDALGO

Nombre de los temas 3.1 Acuerdos multilaterales y regionales 3.2 Comercio preferencial 3.3 Área de libre comercio 3.4 Uniones aduaneras 3.5 Mercado común 3.6 Unión económica 3.7 Acuerdos de libre comercio firmados en México

UNIDAD III

Nombre de la Materia: COMERCIO INTERNACIONAL

Nombre del profesor: LIC. GERARDO GARDUÑO ORTEGA.

MAESTRIA EN ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

Unidad III Comercio preferencial

favorecida por un reordenamiento geopolítico y los últimos adelantos tecnológicos que han tenido lugar en las comunicaciones, la computación, y el transporte entre otros sectores de acelerado desarrollo en la economía internacional actual.

En lugar del antiguo aislamiento de las regiones y naciones que se bastaban a sí mismas, se establece un intercambio universal, una interdependencia universal de las naciones. Y eso se refiere tanto a la producción material como a la producción intelectual.

está asociada al propio desarrollo del sistema capitalista. Estos la definen como un proceso objetivo que se fortalece en la economía mundial actual, que está caracterizado por un incremento sustancial del capital transnacional en las economías de los países del orbe

es un proceso objetivo con carácter histórico y obedece a la integración gradual de las economías y las sociedades impulsada por las nuevas tecnologías, las nuevas relaciones económicas y las políticas nacionales e internacionales de una amplia gama de actores, con inclusión de los gobiernos, las organizaciones internacionales, las empresas, los trabajadores y la sociedad civil.

Acuerdos multilaterales y regionales

Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (Alalca), creada en 1960. Su deterioro gradual se produjo a partir del momento en que estuvo claro que no se podrían cumplir las ambiciosas metas de desgravación arancelaria resultantes del pacto fundacional del Tratado de Montevideo.

En su inserción internacional, los países latinoamericanos tienen fuertes desafíos por delante, a fin de desarrollar estrategias que permitan una proyección sostenida hacia los mercados del mundo y de la región, y de desarrollar su capacidad para producir bienes y servicios

Por presiones externas—sobre todo de Estados Unidos—, fue necesario adoptar la fórmula de una zona de libre comercio, sobre la cual no había experiencia previa en la región. Se consideraba que esa fórmula era la única que permitía compatibilizar un área de preferencias comerciales sectoriales de alcance regional—que era el real objetivo perseguido—con las disposiciones del gatt

Comercio preferencial

En la actualidad se aprecia que —en lugar del antiguo aislamiento de las regiones y naciones que se bastaban a sí mismas, se establece un intercambio universal, una interdependencia universal de las naciones. Y eso se refiere tanto a la producción material como a la producción intelectual

Los nuevos desafíos globales tienen una gran incidencia en los territorios y sociedades trayendo como consecuencia una mayor complejidad e incertidumbre con relación a su desarrollo futuro.

Área de libre comercio

El ALCA parte de una concepción y de una propuesta de Estados Unidos en 1990, la cual se formaliza en la Primera Cumbre de las Américas, celebra da en 1994 en la ciudad de Miami, Florida. Por ello, el Acuerdo de Libre Comercio de las Américas es un proyecto transbolivariano y no una propuesta latinoamericana

El ALCA también constituye una oportunidad económica para todos los países del hemisferio, ya que su integración les permitiría sumarse a un mercado de casi 800 millones de consumidores y un PIB que representaría aproximadamente el 40% del total mundial, sobre todo, acceder con preferencia al mercado más fuerte del orbe

Uniones aduaneras

La Organización Mundial de Aduanas (OMA) es un organismo intergubernamental independiente cuya misión es incrementar la eficiencia de las administraciones de aduanas, contribuyendo al bienestar económico y a la protección social de sus Miembros, favoreciendo de esta forma un entorno aduanero honesto, transparente y previsible. Esto permite el desarrollo del comercio internacional lícito y lucha eficaz contra las actividades ilegales.

Aduanas Establecer, aplicar, apoyar y promover instrumentos internacionales para la armonización e implementación uniforme de los procedimientos y sistemas aduaneros simplificados y eficaces, que figan el movimiento de mercancías, personas y medios de transporte a

Potenciar los esfuerzos desplegados por los Miembros para asegurar el cumplimiento de su legislación, tratando de maximizar el nivel de cooperación entre ellos y con otras organizaciones internacionales con el fin de combatir las infracciones aduaneras y otros delitos cometidos a nivel internacional.

desafíos del actual ambiente de negocios y a adaptarse a las nuevas circunstancias, promoviendo la comunicación y la cooperación entre ellos y con las demás organizaciones internacionales, así como también, favorecer la probidad aduanera, el desarrollo de recursos humanos, la transparencia, el mejoramiento de los métodos de trabajo y de gestión de las administraciones de aduanas y el

Mercado común

Existen muchas razones que explican el intercambio de bienes entre naciones. Entre las más obvias se encuentran el que pueden obtener productos extranjeros más baratos o de mejor calidad que los producidos en el propio país

El hecho de que Alemania fuera el mayor exportador de bienes de 2005 refleja su mundialmente reconocida capacidad tecnológica para producir manufacturas de calidad, como por ejemplo los automóviles BMW o Mercedes Benz. Por otra parte, China es capaz de producir a un coste menor que la mayoría de los países industrializados. Estados Unidos posee tanto la capacidad para producir bienes de alta tecnología como productos agrícolas muy baratos

La balanza comercial de un país es la diferencia entre el valor total de sus exportaciones y el valor total de sus importaciones (en general se incluyen tanto los bienes como los servicios).

una exportación es un producto vendido por un país a otro y una importación es un producto comprado a otro país.

exportan más de lo que importan, como China en los últimos años, cuentan con un excedente comercial mientras que países como Estados Unidos, que importan más de lo que exportan, tienen un déficit

Unión económica

Unión Europea (UE) Conocer las modalidades del proceso de integración económica de la Unión Europea (UE) es importante para México y América Latina, toda vez que dicho proceso ha cambiado la fisonomía económica, política y social de sus Estados miembros, principalmente de los llamados países del sur: España, Irlanda, Portugal y Grecia. La adhesión de España a la entonces Comunidad Europea reviste singular importancia, porque logró dar el salto cualitativo del subdesarrollo al desarrollo y hoy, a la economía española se le considera como próspera y moderna

Mercosur es un proceso de integración regional instituido inicialmente por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay al cual en fases posteriores se han incorporado Venezuela y Bolivia, ésta última en proceso de adhesión. Sus idiomas oficiales de trabajo son el español y el portugués.

ASEAN Está integrada por Indonesia, Filipinas, Malasia, Singapur, Tailandia, Vietnam, Brunei Darussalam, Camboya, Laos y Myanmar. Acelerar el crecimiento económico, progreso social y desarrollo cultural de la región a través de esfuerzos conjuntos en el espíritu de igualdad y asociación con el fin de reforzar las bases de una comunidad próspera y pacífica

Acuerdos de libre comercio firmados en México

De acuerdo con estadísticas de la Aduana de China, el volumen del comercio entre China y México en el año 2010 fue de 24,690 millones de dólares. Las exportaciones de China a México totalizaron 17,870 millones de dólares, mientras que las importaciones de China desde México sumaron 6,820 millones de dólares.

A la vez que las empresas chinas hacen inversiones en México, han asumido una responsabilidad social al pagar una suma considerable de impuestos tributarios al gobierno mexicano, generar plazas de trabajo, rehabilitar caminos y carreteras, proteger el medio ambiente, cuidar a los ancianos solitarios, financiar estudios de niños pobres e incluso prestar auxilio en la tormenta más reciente

Tecnología y equipos avanzados Promover cooperaciones en la industria minera. La cooperación agrícola Cooperación en la producción y procesamiento de mariscos Cooperación en recursos energéticos limpios.



